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６ 議事録（要点筆記） 

提出議案に関する説明会 

○議会事務局長 

ただいまから、提出議案に関する説明会を開催する。 

はじめに議長から挨拶申し上げる。 

○議長 

（あいさつ） 

○議会事務局長 

  それでは、案内した日程に従い、説明会を進める。 

以後の進行を副議長にお願いする。 

○副議長 

それでは、提出議案に関する説明会を始める。 

執行部説明員は、着座のまま、順次、役職・氏名を名のった後、説明をお願いする。 

（総務部長挨拶の後、関係次長等が資料に基づき議案の概要を説明） 

○副議長 

  続いて、質疑に入る。 

質疑は、一問一答で簡潔な質疑に協力をお願いする。 

なお、執行部の答弁者は、それぞれ職名・氏名を名の乗ったうえで、起立のうえ、答弁いただくよう

お願いする。 

○議員 

  飛騨牛に係る飼料実証試験は、肉量を増加させる試験とのことだが、令和４年度の鹿児島大会の結果

から、どのような課題が明らかになったのか。 

 また、試験期間は４ヶ月と短いが、短い期間で牛の改良につなげることができるのか。 

○畜産振興課長 

  飛騨牛の鹿児島大会の成績自体は悪くなかったが、最優秀賞を取った鹿児島県の牛と比較して、飛騨

牛は肉量（歩留まり）が劣っていた。そのため今回の飼料実証試験ではその改良を目指すものである。 

また、試験期間については、通常は牛が生まれて８ヶ月以降からタンパク質を与えて肉量を増やすが、

子牛段階でも４ヶ月間のタンパク質を与えることで肉量を増やす効果があるとのデータがあるため、こ

の４ヶ月を対象期間として、実証試験を行うものである。 

○議員 

  県制度融資「伴走支援型借換資金」に関して、需要が多い業種や傾向などを教えていただきたい。 

○商業・金融課長 

今年７月時点の融資実績は約144億円となっている。利用者の内訳は、業種別では製造業が約２割、非

製造業が約８割、従業員規模別では約６割が５人以下の事業者である。 

資金使途別では、95％が運転資金である。 

〇議員  

融資審査が通らない例はあるか。また、通常、審査の期間はどの程度かかるか。 

〇商業・金融課長 

 県信用保証協会の承諾実績ベースで90数％が承諾されている状況である。 

また、審査期間については、概ね１ヶ月以内と聞いている。 

〇議員  

本制度による融資は今後も需要が増えると思う。なかには審査が通らない案件もあるだろうが、物価

高騰への対策のひとつとして、積極的に進めてほしい。 

〇議員  

飛騨牛の実証試験で与える飼料は輸入飼料を含むのか。 
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〇畜産振興課長 

含んでいる。 

〇議員 

飼料高騰もあり、輸入に頼らないやり方も必要だと考える。飛騨牛というブランドを育成していく農

家にとって輸入飼料に頼ることが良いことなのか、どう考えているか。 

〇畜産振興課長  

長期的には自給飼料の転換に取り組むことは必要だが、一方で、４年後を見据えて今回の肉質を改善

するための飼料を与えて飛騨牛の肉量改善の推進につなげていくことも重要と考えている。 

〇議員 

コクチバス対策について、そもそも流入させないため、国に申し入れるなど対応は何か考えているか。 

〇里川振興課水産振興室長 

そもそも外来生物法により、コクチバスの飼育・放流等は原則禁止されており、違反した場合、個人

では300万円以下の罰金または３年以下の懲役という罰則がある。そのうえで、国に対しては、コクチバ

ス対策に係る経費への支援について相談している。  

〇議員  

放流が原則禁止されているのに発見されたのはどういうことか。 

〇里川振興課水産振興室長 

コクチバスは、ブラックバスを釣る愛好家に人気があり、自分達だけの釣り場を作ろうとして、すで

に生息している地域から持ち込まれたものと推測される。 

〇議員  

飛騨牛の定義は何か。 

〇畜産振興課長  

①飼養期間が最も長い場所が岐阜県であること、②14ヶ月以上肥育（家畜の肉量増加のために行なう

飼育法）されていること、③飛騨牛銘柄推進協議会の登録制度に登録された農家が飼育していること、

④枝肉格付が３等級以上となっていること、の４つの条件を飛騨牛銘柄推進協議会が確認し、認定した

ものが飛騨牛となる。 

〇議員  

愛知県から購入した子牛でも、条件に合えば飛騨牛になるということか。 

〇畜産振興課長 

  そのとおりである。 

〇議員  

条件に合わないのに飛騨牛という名称を勝手に使用した場合、違法ということになるのか。 

〇畜産振興課長 

そのとおりである。 

〇議員  

新型コロナウイルス感染症の５類移行に伴い事業費を減額するとのことであるが、その財源は全額国

費か。一般財源もあるのか。 

〇財政課長  

５類移行に伴い減額した事業の財源としては国庫支出金のほか一般財源もある。歳入予算補正で国庫

支出金を約176億円、「県有施設整備・新型コロナウイルス感染症等対策基金」を約16億円減額している。 

〇議員  

コクチバスは移動範囲が広いが、長良川流域のどの範囲までを調査対象としているのか。 

〇里川振興課水産振興室長  
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長良川全域を調査対象としている。また、長良川流域に流れ込むため池やダムが173箇所あり、その全

てにおいても調査を実施する。 

○副議長 

 質問も尽きたので、これをもって提出議案に関する説明会を終了する。 
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